

APARECE

Los Jueves y Domingos

OFICINAS 18 DE JULIO, 101 Y 103  
Y RIO NEGRO 96 Y 98

## EL ARGOS

Periódico liberal, político y comercial

Organo de los intereses del Departamento



Precios de Suscripción

Por un mes 0.70 ola.  
Número del dia 0.10

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR

Alfredo Parodi.

## AVISO

Se admiten los artículos y remitidos que á juicio de la dirección sean de interés público. En ningún caso se devuelven los originales. Todo trabajo que se encienda al establecimiento deberá ser abonado la mitad de su importe adelantado.

## ALMANAQUE

Hoy Jueves 11—S. Saturnino y comp. márt. y Dositero.

Viernes 12—S. Eulalia virgen y mártir—Luna llena á las 7 y 48 a. m.

Sábado 13—Coronación de espiras. S. Benigno y Gregorio.

Sol salió á las 5 y 15 Se pone 6 y 45

Van 42 días trascurridos saltando 324 para fin de año.

## EL ARGOS

JUEVES FEBRERO 11 DE 1892

## Lo de siempre

Para que se convenzan una vez más si ello es posible, esos defensores de la religión de los Papas, de la poca ó ninguna sieredad de los tan impropiamente llamados ministros del Señor, vamos aunque muy á la ligera á hacer una pequeña reseña de lo ocurrido no hace muchos días en un pueblo del interior de la República, cuya nombre no debe importarle mucho al lector, sino el hecho llevado á cabo.

Un joven oriental se presenta á la Curia manifestando al tonsurado y celibe sacerdote encargado de la Parroquia, que su situación era tan apremiante dado su estado de cesantía, que materialmente no tenía como abonar los derechos para contraer matrimonio religioso; que en cambio de ello, la novia enviaba un anillo de oro con un pequeño brillante (que presentó en ese acto) en defecto de los veinte y cinco pesos que se le había dicho tenía que oblar.

El Sr. Cura, hombre que dice haber recorrido mucho el mundo, se sorprende ante la buena disposición de la creyente pareja, y manifiesta tanto al interesado como á una señora de la novia que, después de contraído el titulado Matrimonio Civil, él en cumplimiento de su sagrado ministerio, procederá á casarlos gratuitamente.

Aquel se lleva á cabo ante la ley, se corren en la iglesia en diferentes días festivos, las conciliares proclamas, no resultando impedimento alguno, el esposo vuelve á la curia donde ya preventido el manzana cordero, le exigen diez y seis pesos por derechos parroquiales ó en su contrario impuesto no lo cosa, exponiendo que él era, "el incarcato de la iglesia por quo el cura staba in campaña y qui non podia casarlo senza pagaro ante dieche y sei peso qui harto haciva" con ribacarle ochio, "y la verdad quo asi ha sucedido en su primera parte, esto es que ausento los consabidos pesos no ha tenido lugar el matrimonio no obstante la palabra empeñada.

Juzgues los que aun tienen la desgracia de estar embaldos en las doctrinas de la religión católica, de la razón que tenemos para estar, como

estamos dia á dia denunciando al pueblo el proceder de sus ministros cuyo velloncino se encierra todo en el oro del pueblo pagano y la ignorancia supina de los mas.

Y los liberales duermen apesar de todo lo quo viene pasando en esta bendita tierra.

## ROMANA DIAZ

Despues de larguissimos y crueles padecimientos el domingo á las 4 p. m. entregó su espíritu al Supremo Hacedor esta humilde y querida señora, á la temprana edad de diez y nueve años.

La tuberculosis, esa maldita enfermedad hacia ya algun tiempo que venia minando su existencia obligándola á abandonar la labor diaria con que ayudaba á su hoy desconsolada familia á sobrelevar las penalidades de la vida.

Alma sencilla y de un corazón noble, ella se hizo querer en vida por cuantos tuvieron la dicha de tratarla.

Su entierro tuvo lugar el lunes á las 10 de la mañana siendo conducida á pulso hasta el Cementerio por distinguidas damas, señoritas y caballeros de nuestra sociedad.

El féretro iba totalmente cubierto de flores y coronas, ofrenda sincera d' amistad.

El Ministro Evangelista entre nosotros don Jorge G. Foggatt, en cumplimiento á su misión, pronunció una sentimental oración funebre en los momentos de entregar esos mortales restos á la fosa común donde concluyen todas las vanidades.

Acto continuo hizo en breves palabras una ligera apologia de las virtudes y sentimientos religiosos de la que durante su peregrinación por este valle, fuó una cariñosa hija, buena cristiana y excelente hermana en el Señor.

A nuestro pobre y aflijido amigo D. Juan Diaz y familia, muestra mas profunda condolencia por la irreparable pérdida que acaban de sufrir y paz eterna sobre la tumba de la malograda Romana.

## Sección Gratiula

Durazno Febrero 5 de 1892.

Señora Presidenta de la Comisión de Damas recolectadora de recursos para socorrer á los variolosos pobres del Durazno, D. Carlota S. de Pena.

Respetable Señora:

Recibimos su atenta nota fecha cuatro del corriente, adjuntándonos la cantidad de doscientos noventa y seis pesos con cincuenta centésimos, cuya cantidad ha sido remitida por el Superior Gobierno, por intermedio del Sr. José Político, para socorrer á los variolosos pobres.

Sin mas saludamos atentamente á la Señora Presidenta y demás miembros de esa distinguida Comisión.

José P. NOGUEIRA.  
Presidente.

M. OLASCOAGA.

Secretario.

## VARIEDADES

## PULVIS ERIS

(Conclusion)

Y como se acordaba Clara, a pesar del tiempo transcurrido, de aquellas tristes escenas, no se le olvidaba la noche que pasó encerrada en una habitación de su casaca, viendo por las rendijas de la final cerrada puerta el chisporroteo de las tres ó cuatro lamparillas que en un plato con agua y aceite pusieron unas vecinas caritativas para alumbrar el cadáver de su padre.

No se acordaba de aquella cara amarillenta, de aquellos ojos medio cerrados, de aquella boca contraída en una última convulsión de la agonía; de su padre tendido largo á largo en medio del portal sobre una manta de la caña de matrimonio.

Al recuerdo de aquella noche, Clara titraba de miedo y aprataba mas aun sus ojos y se arrebujaba mas y mas entre las pieles de su salida de baile, buscando con desesperación el sueño que cada vez estaba mas rechacido en acudir á ella.

Clara llegó á Madrid niña todavía. Tenía un palmito delicioso, un cuerpo de Venus y un amor inmenso al "dolce far niente". Sucedió, lo que tenía que suceder. Clara dió el primer tropiezo y dejando en cada caída un giron de pudor, llegó á ser la "mujer de moda" de ese inmundo mercado en el que se cotizan los vicios.

Tuvo caprichos, extravagancias, locuras; y cada extravagancia ó cada capricho costaba miles de reales, dinero bastante para sacar de su miseria á muchos de los pobres labriegos entre los que Clara corría cuando niña.

Parecía que el corazón de Clara no sentía mas pasión que la del lujo y el derroche, habiéndose atrofiado en ella todos los sentimientos y arrojaba cinicamente de su casa á sus amantes después de haberlos devorado su fortuna.

Por eso lo extrañaba á Clara aquella revolución que en ella habían producido las impresiones de la noche aquella vergüenza que sentía de si misma, aquella aversion, asco casi, que le producía cuanto le rodeaba.

\* \* \*

En tanto comenzaba á despuntar el dia, se oían á lo lejos los mil rumores que anuncian el despertar de la gran ciudad, pronta a agitarse en las convulsiones del dia que empieza.

Por el balcón mal cerrado, entraía una ráfaga tenue de luz que jugaba caprichosamente con los pliegues de los cortinones y que daba á los objetos un tinte blanquecino que en algunas partes se confundía con el resplandor rojizo de los troncos que ardían en la chimenea.

De pronto, dominando el vocear de los vendedores de café, y el ruido de los carretones de la limpieza, hirió los aires el alegre tañido de una campana que llamaba á los fieles con su lengua de bronce.

Clara se levantó de la meridiana y arrejó lejos de si su abrigo de pieles; ni sus adoradores, ni sus amigos la hubieran conocido; ella, la alegre Clara, la locuela que con sus carajadas alegraba todas las fiestas, estaba llorando.

Despues, se vistió con su traje más humilde, echó sobre sus hombros un mantón, envolvió su cabeza en un pañuelo de seda, y con el paso firme, y la cabeza alta, brillando todavía dos lágrimas en sus hermosos ojos, salió de su casa.

La iglesia estaba todavía medio á oscuras; unas cantas mujeres, arrojadas en sus mantones, q' allí estaban esparcidas por las naves; las sillas vacías, mudo el órgano, no había en el templi mas señal de vida que el mormojo del cura al masculilar el latin de las oraciones ó la toccilla seca de alguna vieja madrugar.

Cuando, terminada la misa, el cura se adolantó hacia la barandilla del presbiterio, vestido de gala, con un paño blanco, llevando entre los dedos la ceniza con la que había de ceñalar á los creyentes, sonaron sobre las losas y repercutieron en las bóvedas unas pisadas menudas, pero firmes, pisadas de mujer, y de mujer joven.

"Memento homo"—repetía el sacerdote—"memento homo quia pulvis eris..."

Un ruido seco cortó la voz del oficiante; el cuerpo de una mujer rodó las escaleras del altar mayor, yendo á dar en las losas que revestían el suelo de la iglesia.

Algunas almas caritativas acudieron en socorro de la desmayada, pero sus cuidados fueron en vano; ni las fisiones con el vino de las viajeras, ni las rociadas con el agua casi helada, de la fuente de lavar los corporales, hicieron volver en si á la pobre mujer.

La llevaron á la sacristía y desde allí á la casa de socorro. Bueno era que la vieras un médico, no se les fuera á quedar la infeliz entre las manos.

Cuando Clara salió del Hospital estaba muy desmejorada. Habían perdido sus mejillas el tinto rosado que tan adorable las hacia; habían adquirido sus miradas una languidez una tristeza que formaba contraste con la coquetería y la alegría que antes tuvieran.

Pero á fe que todo lo que perdió el cuerpo, fuó con notable ganancia del alma.

El montón de barro do que hablaba el sacerdote, había recordado con una noche de insomnio y algunos días de sufrimiento, que en él había infundido Dios su soplo divino al darle un alma.

El médico aseguraba que aun estaba enferma. ¡Pobre doctor! En el Hospital habían curado definitivamente á Clara.

Mariano Granados.

## Amores que pasan

Por tener 16 años y por ser blanca y rubia, Teresa era linda como una primavera que nace.

Estaba ella en el balcón que daba sobre el arroyo, sin darse cuenta de la golondrina que pasaba y volvía a pasar, y no oía el murmullo de las aguas cristalinas que volcadas corrían al mar.

Teresa era inconscientemente alegra; ella en el balcón perdido entre las grandes glicinias, lilas, daba mayor gracia á la naturaleza, toda sonriente á los misterios de una risueña aurora.

Y la brisa matinal arrancó de entre sus vaporosos rizos de oro una blanca rosa que llevada por la corriente del agua emprendió sobre las olas cristalinas largo viaje.

Toda la noche un jóven había llorado. La luz del alba que disipa las sombras del cielo no había disipado la tristeza de su corazón dolorido.

Lloraba el desgraciado por que la mujer en la cual él había puesto todos sus delitos, lo había abandonado; y pensando que no la habría visto más su sonrisa, pensaba morir.

Morir, por que en este mundo las cosas más bellas son las más perladas; morir, por que para el todos los hombres, todas las mujeres, eran detestables; por que para él todo placer habia tenido una disolución.

Y la muerte, de veras, es mejor cuando no se puede creer más las cambiadas palabras de amor, y cuando los besos han dejado la huella limpia del beso de Judas.

Y pensaba morir, ó iba marchando al arroyo profundo, donde en sus limpidas aguas que reflejaban el cielo, habría podido olvidar la tracición y sus pensamientos funestos.

Ya las aguas, encadenadas entre saucos verdes, iban á recibir el cuerpo del desdichado...

Mas que viajaba en el agua? Una pequeña rosa blanca que corría veloz en largo viaje.

Ya el arroyo no recibió en su helado regazo el cuerpo del enamorado, porque había cogido al pasar la pequeña y blanca vingera.

El no sabía porqué, melancólico, la iba mirando y besando.

Do donde venia la rosa? Do que cabezas de niña había volado?

Porque la rosa parecía decirlo que las espinas no doblan desanimar á coger otras rosas, él no osaba morir en el agua en la cual ella viajaba.

Pero las angustias pronto lo vuelven á asaltar porque una voz del alma le dice que la rosa muere como las mujeres.

Y ya en la desesperación de un dolor incurable, decidido arrojarse al agua.

—¡Ah! mi rosa blanca! grita una pequeña voz, dulce como un encanto!

El torna los ojos y vé un balcón entre las grandes y verdes glicinias; vé á la virgen linda como una primavera.

# EL ARGOS

la que nació.

La blanca rosa se posó otra vez entre los rizos vaporosos del otoño, y no volvió a emprender más sobre las agujas cristalinas el largo viaje.

El... siguió el ejemplo de la rosa blanca!

Cat.

## EL GENERAL

DOS

### CASIMIRO GARCIA

El domingo llegó á ésta acompañado del Comandante González, Moro, Mairet, Teniente Navas y los apreciables jóvenes de Medina, el Sr. Comán dentro de frontera.

Inmediatamente que se supo su llegada á la villa tanto las autoridades civiles como militares pusieron á su disposición todo lo que mas sufrió.

Las bandas de música del Regimiento núm. 2 con del pueblo fueron hasta el Hotel Ibérico donde se hospedaba siendo dignamente observadas por el Sr. General y su comitiva.

El miércoles á las 5 p.m. tuvo lugar en la Avenida General Rivera una modesta pero abundante comitiva que el delegado del Poder Ejecutivo invitó al digno jefe de frontera y demás acompañantes.

Llegado el momento oportuno, se iniciaron los brindis por iniciativa del Sr. Presidente de la Comisión D. de Instrucción Primaria, designando su a este reportero para hacer uso de la palabra quien á su vez manifestó la necesidad de prestar todo apoyo moral y material al militar que en esos momentos se confundía con los ciudadanos allí reunidos.

El General García además de agraciar á los señores que se dignaron dirigirle la palabra, brindó por el Señor Presidente de la República, por el Ejército, por el pueblo duraznero, por la unión del partido colorado que tanto precisa de la concordia de sus miembros.

Ayer á las 6 a.m. y en el espacioso campo hacia las inmediaciones del Hipódromo Independencia, el Regimiento núm. 2 con su distinguido Jefe el Coronel don Pablo Galazáa Iacobacci, dió principio á ejecutar al galope maniobras á caballo llamando la atención de los militares allí presentes la precisión y uniformidad en las evoluciones.

El General García quedó sumamente satisfecho de la disciplina y orden de ese Regimiento que como dijo uno de los concurrentes es hoy una de las mas fuertes y fiel columna del partido colorado.

Distinguidas damas, señoritas y caballeros presenciaban desde el palco el ejercicio que, no obstante la celeridad con que se lucían no hubo que lamentar desgracia alguna como se creía, dado el estado brioso de algunos caballos recientemente domados.

Verdaderos jinetes, el Regimiento núm. 2 es como fieros dicio en otras ocasiones, una especialidad, pues sea á caballo á pie, en el orden corrido ó abierto, puede competir hoy con los mejores organizados del continente americano.

Concluidas las maniobras á las 8, regresó al pueblo el Sr. General con su comitiva siendo acompañado hasta el hotel por todo el Regimiento.

## SOLICITADA

Señor Director del El Argos.

Muy señor mío:

Sirvase dar cabida en las columnas de su periódico á las siguientes notas:

S. S.

Carlota S. de Peña.

Distinguida Señora: Circunstancias graves que no creo oportuno en este instante enumarar, me obligan con dolor, si se quiere, a presentar ante Vd. renuncia indeclinable del puesto de Presidenta de la dicha Comisión.

Agradeciendo la distinción & innumerables honor que se sirvió discernirme esa Comisión al encenderme en carácter de indeclinable.

Al proponer ir á la Mayoria del Regimiento de Caballería núm. 2, lo hice con la plena convicción de llenar mas completo un deber de ciudad, y con la seguridad de no descender en nada de mi dignidad de señora.

Saluda á Vd. con su consideración más distinguida.— Carlota S. de Peña.

A la señora Vice-Presidente de la Comisión encargada de la recolección de fondos para auxiliar los variolosos en esta villa: D.º Antonia Y. de Mendoza.

Señora Presidenta de la Comisión recaudadora de fondos para auxiliar los variolosos en esta Villa: Doña Carlota S. de Peña.

Respetable señora:

Esta Comisión sin perjuicio de aceptarle en la oportunidad debida su renuncia, ha resuelto en sesión de hoy dirigirse á Vd. rogándole encarecidamente que no digne manifestar los graves motivos que han inducido á tomar tan inesperada determinación, pues los términos ó sea el carácter de su renuncia ofende muy de cerca á esta Comisión, por lo que ella á fin de dejar en salvo las responsabilidades ulteriores que por estos pudieran sobrevenir, ha creído prudente dirigirse á Vd. en la seguridad de que dada la amabilidad que lo caracteriza, contestará á la brevedad posible con las explicaciones que el caso requiere.

Saludan á Vd. atto.

ANTONIA Y. DE MENDEZ, Vce. Pta.—MAURA R. DE TORRES, Sra.—ELVIRA VIDELA DE OLASCOAGA, Tra.—SOFIA L. DE CUSARIO.

Durazno, Febrero 7 de 1892.

Durazno, Febrero 9 de 1892.

Señoras: He recibido la comunicación de Vds. fecha 7 del corriente, acusando recibo de mi renuncia que en carácter de indeclinable he elevado ante Vds. como Presidenta de la Comisión recolectora de fondos para socorrer á los variolosos de esta villa.

VIERNES 1870—Se estableció en la República el Registro Civil.

SÁBADO 1872—El Gobierno llevó una medida á la División Oriental que combatía en Monto Caseros.

ALMONTÓN—No dejó de llamar la atención el brindis del Doctor don Julian P. Blanco quien después de haber resaltado las condiciones y honor de los militares, declaró solemnemente la superioridad del partido colorado bajo cuya bandera se gozaba de todas las libertades públicas. Contamos, pues, desde el martes con otro compañero mas en la villa.

No hay tal—Como "El Debate" ha manifestado en son de alarma que las policías de este departamento habían sido reforzadas, nos apercibimos á la Jefatura para cerciorarnos de lo que afirmaba el colega, garantizándole el señor Jefe Político no haber nada de verdad en lo dicho por ese órgano, estrañándole como es consiguiente tanto á él como á muchos que, habiendo por la dirección de ese periódico un empleado público, se ocupó de popular falsas alarmas que no sólo perjudicó la marcha de la situación actual del país.

La CASITA COLORADA—No obstante las voces propaladas ésta sigue abierta, y como siempre, vendiendo poco menos que al precio de costo.

MUCHO OFICIO—Al aviso de la importante carrera que se jugaría el próximo 10 de Abril en Caballeco.

DOS COMPAÑEROS—Después de unos días de permanencia entre nosotros han regresado para la 4.ª Sesión donde residen el Mayor don Carlos de los Reyes y el Capitán don Pablo Arbelo.

linitivo á sus males, recurriendo á la generosidad de sus habitantes.

No dobo ni puedo tampoco dejar pasar por alto, la contestación negativa que por escrito obtuve de una de las señoras, en la que me dice que "ella no tria al cuartel por quanto á su señor esposo no le parecía bien".

Habiendo tomado igual contestación de las otras señoras y estando convencida que no estaban de acuerdo con mis ideas, tomé la resolución de presentar mi renuncia en carácter de indeclinable.

Al proponer ir á la Mayoria del Regimiento de Caballería núm. 2, lo hice con la plena convicción de llenar mas completo un deber de ciudad, y con la seguridad de no descender en nada de mi dignidad de señora.

Barra—Ha tenido lugar una el domingo en la vecina villa de Trinidat, entre el Sr. Muñoz Inspector de

D.º de Instrucción Primaria y el amigo don Antonio G. Gómez presidente de la Comisión del mismo ramo.

Hubo tiros de revólver felizmente sin daño al blanco.

En otras épocas la que suscribí, conjuntamente con distinguidas señoras y señoritas de esta villa, tuvo ocasión mas de una vez de apersonarse con idéntico fin á la Mayoria del Regimiento núm. 3 que comandaba el Coronel Benavente y sué attendida con muchísimo respeto y galantería.

Dejando contestada la nota de Vds. tengo el honor de saludarlas con mi mayor aprecio.

Carlota S. de Peña.

A las señoras Antonia Y. de Mendez, Maura R. de Torres, Elvira V. de Olascoaga y Sofia L. de Cusario.

GACETA

Notables aniversarios

Febrero 11 de 1814. El Gobierno de Posada, pone á precio la cabeza de Artigas calificando de traidor.

VIERNES 1870—Se estableció en la República el Registro Civil.

SÁBADO 1872—El Gobierno llevó una medida á la División Oriental que combatía en Monto Caseros.

ALMONTÓN—No dejó de llamar la atención el brindis del Doctor don Julian P. Blanco quien después de haber resaltado las condiciones y honor de los militares, declaró solemnemente la superioridad del parti-

do colorado bajo cuya bandera se gozaba de todas las libertades públicas.

Contamos, pues, desde el martes con otro compañero mas en la villa.

No hay tal—Como "El Debate" ha manifestado en son de alarma que las policías de este departamento habían sido reforzadas, nos apercibimos á la Jefatura para cerciorarnos de lo que afirmaba el colega, garantizándole el señor Jefe Político no haber nada de verdad en lo dicho por ese órgano, estranándole como es consiguiente tanto á él como á muchos que, habiendo por la dirección de ese periódico un empleado público, se ocupó de popular falsas alarmas que no sólo perjudicó la marcha de la situación actual del país.

La CASITA COLORADA—No obstante las voces propaladas ésta sigue abierta, y como siempre, vendiendo poco menos que al precio de costo.

MUCHO OFICIO—Al aviso de la importante carrera que se jugaría el próximo 10 de Abril en Caballeco.

DOS COMPAÑEROS—Después de unos días de permanencia entre nosotros han regresado para la 4.ª Sesión donde residen el Mayor don Carlos de los Reyes y el Capitán don Pablo Arbelo.

Al dígitivo á sus males, recurriendo á la generosidad de sus habitantes.

No dobo ni puedo tampoco dejar pasar por alto, la contestación negativa que por escrito obtuve de una de las señoras, en la que me dice que "ella no tria al cuartel por quanto á su señor esposo no le parecía bien".

Habiendo tomado igual contestación de las otras señoras y estando convencida que no estaban de acuerdo con mis ideas, tomé la resolución de presentar mi renuncia en carácter de indeclinable.

Al proponer ir á la Mayoria del Regimiento de Caballería núm. 2, lo hice con la plena convicción de llenar mas completo un deber de ciudad, y con la seguridad de no descender en nada de mi dignidad de señora.

Barra—Ha tenido lugar una el domingo en la vecina villa de Trinidat, entre el Sr. Muñoz Inspector de

D.º de Instrucción Primaria y el amigo don Antonio G. Gómez presidente de la Comisión del mismo ramo.

Hubo tiros de revólver felizmente sin daño al blanco.

En otras épocas la que suscribí, conjuntamente con distinguidas señoras y señoritas de esta villa, tuvo ocasión mas de una vez de apersonarse con idéntico fin á la Mayoria del Regimiento núm. 3 que comandaba el Coronel Benavente y sué attendida con muchísimo respeto y galantería.

Dejando contestada la nota de Vds. tengo el honor de saludarlas con mi mayor aprecio.

Carlota S. de Peña.

A las señoras Antonia Y. de Mendez, Maura R. de Torres, Elvira V. de Olascoaga y Sofia L. de Cusario.

GACETA

Notables aniversarios

Febrero 11 de 1814. El Gobierno de Posada, pone á precio la cabeza de Artigas calificando de traidor.

VIERNES 1870—Se estableció en la República el Registro Civil.

SÁBADO 1872—El Gobierno llevó una medida á la División Oriental que combatía en Monto Caseros.

ALMONTÓN—No dejó de llamar la atención el brindis del Doctor don Julian P. Blanco quien después de haber resaltado las condiciones y honor de los militares, declaró solemnemente la superioridad del parti-

do colorado bajo cuya bandera se gozaba de todas las libertades públicas.

Contamos, pues, desde el martes con otro compañero mas en la villa.

No hay tal—Como "El Debate" ha manifestado en son de alarma que las policías de este departamento habían sido reforzadas, nos apercibimos á la Jefatura para cerciorarnos de lo que afirmaba el colega, garantizándole el señor Jefe Político no haber nada de verdad en lo dicho por ese órgano, estranándole como es consiguiente tanto á él como á muchos que, habiendo por la dirección de ese periódico un empleado público, se ocupó de popular falsas alarmas que no sólo perjudicó la marcha de la situación actual del país.

La CASITA COLORADA—No obstante las voces propaladas ésta sigue abierta, y como siempre, vendiendo poco menos que al precio de costo.

MUCHO OFICIO—Al aviso de la importante carrera que se jugaría el próximo 10 de Abril en Caballeco.

DOS COMPAÑEROS—Después de unos días de permanencia entre nosotros han regresado para la 4.ª Sesión donde residen el Mayor don Carlos de los Reyes y el Capitán don Pablo Arbelo.

Al dígitivo á sus males, recurriendo á la generosidad de sus habitantes.

No dobo ni puedo tampoco dejar pasar por alto, la contestación negativa que por escrito obtuve de una de las señoras, en la que me dice que "ella no tria al cuartel por quanto á su señor esposo no le parecía bien".

Habiendo tomado igual contestación de las otras señoras y estando convencida que no estaban de acuerdo con mis ideas, tomé la resolución de presentar mi renuncia en carácter de indeclinable.

Al proponer ir á la Mayoria del Regimiento de Caballería núm. 2, lo hice con la plena convicción de llenar mas completo un deber de ciudad, y con la seguridad de no descender en nada de mi dignidad de señora.

Barra—Ha tenido lugar una el domingo en la vecina villa de Trinidat, entre el Sr. Muñoz Inspector de

D.º de Instrucción Primaria y el amigo don Antonio G. Gómez presidente de la Comisión del mismo ramo.

Hubo tiros de revólver felizmente sin daño al blanco.

En otras épocas la que suscribí, conjuntamente con distinguidas señoras y señoritas de esta villa, tuvo ocasión mas de una vez de apersonarse con idéntico fin á la Mayoria del Regimiento núm. 3 que comandaba el Coronel Benavente y sué attendida con muchísimo respeto y galantería.

Dejando contestada la nota de Vds. tengo el honor de saludarlas con mi mayor aprecio.

Carlota S. de Peña.

A las señoras Antonia Y. de Mendez, Maura R. de Torres, Elvira V. de Olascoaga y Sofia L. de Cusario.

GACETA

Notables aniversarios

Febrero 11 de 1814. El Gobierno de Posada, pone á precio la cabeza de Artigas calificando de traidor.

VIERNES 1870—Se estableció en la República el Registro Civil.

SÁBADO 1872—El Gobierno llevó una medida á la División Oriental que combatía en Monto Caseros.

ALMONTÓN—No dejó de llamar la atención el brindis del Doctor don Julian P. Blanco quien después de haber resaltado las condiciones y honor de los militares, declaró solemnemente la superioridad del parti-

do colorado bajo cuya bandera se gozaba de todas las libertades públicas.

Contamos, pues, desde el martes con otro compañero mas en la villa.

No hay tal—Como "El Debate" ha manifestado en son de alarma que las policías de este departamento habían sido reforzadas

# EL ARGOS

## Establecimiento

Tipográfico, 18 de Julio Núm. 101 y 103

## Durazno

La casa cuenta con un material completo de imprenta, nuevo y moderno, para atender cualquier trabajo tipográfico que se le encomiende. Se encarga de la impresión de cuen-  
tos, precios corrientes, talonarios, etc.

Especialidad en Tarjetas

### PRECIOS

## MODICOS

### Tribunal de Apelaciones

Primer Turno  
M. Herrera y Obes, doctor Cristóbal Sall  
y doctor José M. Vilaza.

2.º turno

Duis Piera, doctor Teofilo C. Diaz y  
Saturnino Alvarez.  
Plaza Independencia núm. 1  
juzgado de lo civil e intendidos.  
1er. turno

Domingo Gonzalez, Actuario Santia-  
goana Oficina—Buenos Aires núm.

2.º turno

Wenceslao Rogules Actuario Benja-  
Porera.  
2.º turno

Ser. turno  
José Z. Villa, Actuario Justo P. Lina

Juzgado de Comercio  
1er. turno  
Juan A. Sarachaga, Actuario Avel-  
Figares.

2.º turno  
Pedro E. Garzon Actuario Victor P.

Juzgado del Crimen  
1er. turno  
Jorge H. Ballesteros, Actuario Mi-  
Furriol.

3.º turno  
Andres Montaño, Actuario Pedro  
Gutiérrez.

Oficinas Carcel Penitenciaria  
Piscina del Crimen  
1er. turno

Julian Herrera  
2.º turno

Jacinto D. Real  
Juzgado Correccional,  
Enrique Platero, Actuario Martín Joa-  
Ciratti.

Durazno  
Juez L. Departamental  
Pellicano Carril, Caizada, Actuario  
Martín Ximeno.

Hacienda Plaza del Strand  
Agente Fiscal  
Angelmo Acosta y Gutierrez.

Jueces de Paz  
Sección Gerónimo Paradilla  
Idem Matías Mendoza

Idem Nicolás Guerrero  
Idem Salvador Aguilar

Idem Vicente S. Ferreira  
Idem Santiago Sambucetti

Idem Juan Alvarez  
Idem Tomás Maeso;

Japon Francisco S. Moreira  
Idem Casto del Río  
Idem José A. Mendoza

Tinentes Alcaldes  
1er distrito  
Intiago Enciso  
2.º turno

Eustacio Leleu.

### Agencia General de Negocios y Comisiones

Bengo el conocimiento del público que  
encargado toda clase de Comisiones  
que el aviso publicado anteriormente.  
Precios convencionales y prontitud en  
trabajos que se me confien.

Calle del Y núm. 180 y 181  
Buenos I. de Bouza.

### José Torres

#### Escríbanía Pública

Ofrece sus servicios profesionales—Ca-  
lle de Caballero número 173.

#### CASA DE LAUREANO IRAZABAL

El programa de esta escuela comprende

todas las asignaturas elementales y com-  
erciales enseñadas por el colegio Nacional de

la Liga Patriótica.  
Para ingresar a la escuela es necesario

que el niño sea lector.

#### MESUALDADAS

Alumnos hasta ocho años de edad \$ 1,00

Id. de ocho años para arriba \$ 2,00.

El intrascrito, ministro de la Iglesia  
Evangelica, se halla debidamente autoriza-  
do para celebrar bautismos, casamientos  
y entierros según los ritos de dicha Iglesia.

Estos servicios se hacen gratis absolu-  
tamente.

JORGE G. FROGGATT.

### Manuel de Campo

#### Y

#### Pedro F. Poisé

#### PROCURADORES

188—GENERAL ARTIGAS—188

#### Casa introductora

#### DE

#### Francisco Brunengo

SUCESOR DE OSTWALD Y C.

Depósito permanente de artículos de im-  
prenta y litografía, surtido completo de

tipos y utilizados las mejores fábricas -euro-  
peas y norteamericanas.

Únicos representantes en la Republica  
Oriental del Uruguay de H. Marinoni, Pa-  
ris, máquinas de Marinoni, Minervas Pre-  
nsas à mano, máquinas piedras y tintas pa-  
ra litografía, tintas y barnices Lorillieux,

motors à gaz de Otto.

Introductores de los vinos y cosechas de los  
señores Larralde y Freres, Burdeos.

Únicos introductores de los vinos espa-  
ñoles de Marqués J. Ca. JEREZ

La casa ejecuta toda clase de pedidos á  
Europa por mercaderías de cualquier gene-  
ro á condiciones másicas garantizando su  
más ostricta exactitud en sus transacciones.

#### REPRESENTANTES EN PARIS

E. BERGMAN

Casa en Paris, rue Bleu 27; Buenos Al-  
tos, General Lavalle 120 y 118, Montevideo,  
23 de Mayo 321 Rosario de Santa Fé, calle  
Santa Fe 81.

J-10-1 m.

### El Peral

#### Almacén y Ferretería de

#### Lorenzo G. Presno

Galle de Malbazar y Ganelones

Esta casa recién abierta al público cuen-  
ta con un selecto surtido de comestibles  
frescos, especialidades vinos españoles é ita-  
lianos.

Seguramente el peso y medida

Precios in competencia

### Frutos del País

#### Precios Corrientes

##### Cueros

Cueros vacunos secos de instadero

sanos, las 40 libras \$ 3,00 á 3,00

Id. id. desechos 2,10 á 3,10

Id. id. de campo sanos 3,00 á 3,00

Id. id. id. desechos 3,10 á 3,10

Id. d. bocarras de 6 á 14 li-  
bras, sanos 3,40 á 3,40

Id. id. desechos 2,00 á 2,00

Cueros nonatos sanos doc. 2,00

Id. id. desechos id. id. 1,00 á 1,00

Cueros yeguarizos de mata-  
deros sanos pesados de 10 libras 1,80

Id. id. desechos 0,65

Id. id. de campo 1,00

Id. id. desechos 0,50

##### Cerda

Cerda mezcla superior, del  
Interior, qq. 16 libras

Id. id. de los Ríos, id. 15,00

Id. de vaca, id. 15,50

Id. de vaca lavada, id. 17,00

Colas enteradas potro con ga-  
rras, id. 28,00

Tetas colas de potro con id. 14,00

Pinceles, qq. 7,00

Id. id. tusa 12,00

##### Picos canares

Cueros canares mestizos de 1/2  
lana entera sanos, libra. 0,120

Id. id. de 1/2 lana id. 0,120

Id. id. de 1/4 y 1/3 lana id. 0,100

Id. de 1/2 lana arriba, epidem-  
ia y borrego 0,00

Id. criollos, especiales 0,120

Id. id. generales 0,080

Id. polados sanos, docena 0,085

Id. id. desechos 0,065

Id. de cordoritos sanos, id. 0,100

Id. chos, id. 0,100

##### Lanas

Mostaza fina superior establecimientos  
conocidos, arroba 2,80 á 3,00

Id. primera limpia 2,50 á 2,00

Id. segunda id. id.

Id. torcer y cuarta id.

Id. criolla sucia id.

Id. lavada id.

Plumas de avestruz, libra. 1,10 á 1,20

Astas de campo novillos y  
vaca, millar No hay

Id. id. matadero novillos, id.

Id. id. vaca, id. id.

##### Cereales

Trigos superiores de la Co-  
lonia, los 110 kilos 0,10 á 0,40

Id. id. del Carmelo y Palmira 0,10 á 0,40

Id. id. Lombardo no hay

Id. id. del Rosario 0,10 á 0,40

Id. buenes de plazas 0,40 á 0,60

Id. regular 5,20 á 5,40

Cabada pelona, fanega 4,00 á 4,20

Id. id. inferior, id. 3,00 á 3,10

Id. Chilena, id. No hay

Harina marca O extra de ci-  
lindro arroba 0,110 0,00

Id. 1/2 flor cilindro, marca

B. d. y otras, arroba 0,025 á 0,75

Id. buena de piedra arroba 0,90 á 0,00

Id. segunda, id. 0,65

Afrechillo los 42 kilos con bolsa 1,10

Maiz blanco y amarillo dos  
granado, viejo, fanega 3,00 á 3,20

Id. nuevo 2,55 á 2,05

Maiz en espiga nuevo 3,00 á 0,00

Id. de reubarque con hoja  
puesto en el muelle 2,00 á 2,80

Id. id. cuareutina nuevo 1,00 á 1,10

Alpiste, la arroba 1,50 á 1,55

Lino 0,50 á 0,60

Granizo, los 90 kilos en el  
muellie 1,40 á 1,60

Balango, los 80 kilos id. id. 2,20 á 2,40

O. Sibillote

### Otto Schultze

#### Procurador y Traductor